

LE COMMERCE CANADA-URUGUAY

Les liens commerciaux entre le Canada et l'Uruguay, quoique modestes en volume, datent de la fin de la guerre.

Le commerce bilatéral entre les deux pays a beaucoup été influencé par les fluctuations de l'économie uruguayenne. Après avoir vu son économie ralentir régulièrement au début des années 1980, l'Uruguay a rebondi en 1985 et son économie a atteint un point culminant au troisième trimestre de 1986 avec un taux de croissance du PIB de plus de 7%. Après deux années de croissance soutenue, l'économie a commencé à ralentir de nouveau en 1988.

Ce changement en mieux de l'économie uruguayenne a entraîné un accroissement des exportations vers le Canada. De 14,8 millions de dollars en 1986, les exportations uruguayennes vers le Canada ont grimpé à 130 millions de dollars en 1987, avant de chuter à 11 millions de dollars en 1988. Les exportations canadiennes vers l'Uruguay ont aussi augmenté rapidement, passant de 5,1 millions de dollars en 1985 à 12,6 millions de dollars en 1986 et à 26 millions de dollars en 1987, avant de baisser à 11,2 millions de dollars en 1988.

L'Uruguay expédie surtout des tissus, du cuir et des produits en cuir, des graines de semence et de l'or vers le Canada. Sur des exportations totales de 130 millions de dollars vers le Canada en 1987, l'or et les alliages d'or représentaient 119 millions de dollars. En 1988, les tissus de laine ont regagné leur place traditionnelle au premier rang des exportations uruguayennes, représentant 5,2 millions des 11 millions de dollars que constituaient au total les marchandises livrées au Canada cette année-là.

Les principales exportations du Canada vers l'Uruguay comprennent notamment les produits suivants : papier journal, soufre, pomme de terre de semence, pois séchés et lentilles, sels métalliques, or et, en 1987, blé. Le fait que les exportations du Canada vers l'Uruguay ont doublé entre 1986 et 1987 est attribuable aux ventes de blé qui ont totalisé 13 millions de dollars. L'année suivante, les exportations canadiennes totales ont baissé à 11,2 millions de dollars à cause de la diminution marquée des ventes de blé.

Le Canada aidera l'Uruguay à moderniser et à industrialiser son économie. Ce faisant, le Canada développera des possibilités d'exportation de biens et services canadiens par le transfert de technologies et la formation de coentreprises. Estimant qu'il pourrait augmenter considérablement ses exportations dans des secteurs bien précis, le gouvernement canadien cherche à conclure des ententes de ce genre dans les secteurs agro-alimentaire, minier, forestier, des transports et énergétique.

Le Canada est persuadé que ce genre d'aide au développement de l'économie uruguayenne accroîtra les possibilités d'échanges commerciaux tant au Canada qu'en Uruguay et entraînera une croissance soutenue à long terme du commerce bilatéral entre les deux pays.